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Stadtvertretung der Schwerin, 23.11.17 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt Bearbeiter: Roberto Koschmidder 

 Telefon: (03 85) 7 85 13 33 
 E-Mail: info@weststadt-schwerin.de 

P r o t o k o l l  
über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt  
am 22.11.17 

Beginn: 17:30 Uhr 

Ende: 20:00 Uhr 

Ort: Nachbarschaftstreff „Nebenan“, Lessingstraße 26a 

Anwesenheit 

Vorsitzender 
Thomas Munzert entsandt durch CDU-Fraktion 

1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Hans-Jürgen Naumann entsandt durch SPD-Fraktion 

ordentliche Mitglieder 
Roberto Koschmidder entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Günter Ungureanu entsandt durch CDU-Fraktion 
Peter Voß entsandt durch Fraktion DIE LINKE 

stellvertretende Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 

Gäste 
mehrere interessierte Bürger und eine Lokalredakteurin der SVZ 

Leitung: Thomas Munzert 

Schriftführer: Roberto Koschmidder 



 2/5 
 

Festgestellte Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Protokollbestätigung der Sitzung vom 18.10.17 

4. Baumfällungen Erich-Weinert-Straße 

5. Parkproblematik am Goethegymnasium 

6. Grundstück ehemals KIB „Vorwärts“ am Mittelweg 

7. Straßenbeleuchtung Friesenstraße 

8. Baugeschehen Schulkomplex Willi-Bredel-Straße 

9. Schreiben eines Bürgers zur Radverkehrsverbindung von Neumühle in das 
Stadtzentrum 

10. Kleingartenkonzept 

11. Erhaltungssatzung Quartier Sebastian-Bach-Straße und 
Richard-Wagner-Straße 

12. Winterdienstkonzept für die Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage 01209/2017 

13. Auswertung der Präsentation der Kriminalstatistik 

14. Straßenentwässerungsproblem Lessingstraße 

15. Sonstiges 

Protokoll 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Thomas Munzert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Er teilt mit, wer aktuell im Ortsbeirat ordentliches und wer 
stellvertretendes Mitgliederstand ist. Lothar Gajek, Sebastian Keller und Markus Rein 
bleiben der Sitzung entschuldigt fern.  

2. Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird mit umfangreichen Änderungen bestätigt. 

3. Protokollbestätigung der Sitzung vom 18.10.17 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird ohne Änderungen bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltungen: 1 

4. Baumfällungen Erich-Weinert-Straße 

Die Verwaltung antwortete dem Ortsbeirat auf eine Anfrage, dass für die zur Fällung 
vorgesehenen Birken in der Erich-Weinert-Straße noch keine Fällgenehmigung 
vorliegt. Weil von diesen Bäumen keine akute Gefahr ausginge und die verfügbaren 
Kapazitäten zur Gefahrenabwehr nach den letzten Herbststürmen gebunden seien, 
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müssten die Fällungen in der Erich-Weinert-Straße verschoben werden. Spätestens 
im Februar 2018 solle das aber erledigt sein. Günter Ungureanu wird die Aktivitäten 
beobachten und ggf. wieder berichten.  

5. Parkproblematik am Goethegymnasium 

Auf ein Schreiben vom 19.10.17 über den Zentralen Sitzungsdienst an den 
Schulleiter, in dem der Ortsbeirat anfragte, welche Haltung die Schulleitung zum 
illegalen Parken von PKW bei Elternveranstaltungen hat,  gibt es noch keine 
Rückmeldung. Thomas Munzert wird nachhaken. 

6. Grundstück ehemals KIB „Vorwärts“ am Mittelweg 

Thomas Munzert nahm an einer Informationsveranstaltung teil, in der drei Angebote 
von Kaufinteressenten und deren Entwicklungsideen für dieses Areal vorgestellt 
wurden. Er erläutert die drei Konzepte kurz. Alle drei wollen mehr Parkraum schaffen 
als für Wohnungen nötig sind, wodurch sich die Parkplatzsituation in der Weststadt 
zumindest nicht verschlechtern werde. Wenn die Informationen schriftlich vorliegen, 
wird Thomas Munzert sie an alle Ortsbeiratsmitglieder verteilen. Dann kommt das 
Thema wieder auf die Tagesordnung. Noch gäbe es seitens der Verwaltung keine 
Prioritäten für einen Zuschlag. Hans-Jürgen Naumann würde die FFW-Mitte gern in 
das Ensemble integriert sehen. Roberto Koschmidder erwähnt, dass die FFW-Mitte 
am Standort der ehemaligen Reichsbahnberufsschule im Hopfenbruchweg auch gut 
platziert sei. 

7. Straßenbeleuchtung Friesenstraße 

Wegen einer Bürgeranfrage hatte Thomas Munzert am 19.10.17 an den Zentralen 
Sitzungsdienst die Frage gestellt, ob gegenüber der Friesenstraße 25 eine 
Straßenlampe wieder in Betrieb genommen werden könne. Es fehlt bisher eine 
Reaktion auf diese Frage. Thomas Munzert wird die Verwaltung erinnern. 

8. Baugeschehen Schulkomplex Willi-Bredel-Straße 

Thomas Munzert informierte die Verwaltung über eine E-Mail von Cordula Bluschke. 
Sie schrieb in der Funktion als Örtlicher Personalrat der 
John-Brinckman-Grundschule und bat den Ortsbeirat um Unterstützung, um 
Antworten zu konkreten Entwicklungsplanungen des Schulstandortes zu erhalten. 
Cordula Bluschke wurde zur Ortsbeiratssitzung eingeladen, konnte aber den Termin 
nicht wahrnehmen. Sie antwortete, dass sie inzwischen von der Verwaltung ins 
Stadthaus eingeladen wurde und dort konstruktive Gespräche stattgefunden haben. 
Sie bedankt sich beim Ortsbeirat für das Angebot der Unterstützung und möchte den 
Kontakt weiter halten.  

9. Schreiben eines Bürgers zur Radverkehrsverbindung von Neumühle in das 
Stadtzentrum 

Zur Beschwerde eines Schweriner Neubürgers, die bereits auf der letzten 
Ortsbeiratssitzung behandelt wurde, gibt es eine Antwort des Fachdienstes 
Verkehrsmanagement. Es gäbe in der Straße „Vor dem Wittenburger Tor“ aus 
Platzmangel stadteinwärts für den Radverkehr keine andere Möglichkeit als einen 
Schutzstreifen auf der Fahrbahn. Trotzdem würde der Fachdienst dort weiter nach 
Verbesserungspotenzialen suchen. Es wurde im Schreiben erläutert, dass 
Fahrbahnbreite und Verkehrsaufkommen einen Schutzstreifen rechtfertigen würden 
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und Regelmaße eingehalten wären. Ein Befahren des Schutzstreifens mit 
Kraftfahrzeugen würde auch bei LKW im Gegenverkehr nicht notwendig sein. Beim 
Beschwerdemanagement der Stadt ist der Fall ebenfalls anhängig. Die Polizei wäre 
auch informiert, um die Situation im morgendlichen Berufsverkehr zu beobachten. 
Der Ortsbeirat sieht für sich keinen Handlungsbedarf mehr. Roberto Koschmidder 
wird den Fall im ADFC Schwerin weiter verfolgen. 

10. Kleingartenkonzept 

Wie Thomas Munzert nach einer Informationsveranstaltung zum Kleingartenkonzept 
feststellte, sind alle Beteiligte zufrieden mit dem Vorgestellten. Der Ortsbeirat wird 
sich darum vorerst nicht weiter mit diesem Konzept beschäftigen. 

11. Erhaltungssatzung Quartier Sebastian-Bach-Straße und Richard-Wagner-Straße 

Thomas Munzert berichtet von einem Termin der Verwaltung für Hausbesitzer der 
betreffenden Gebäude. Zur Erhaltung des Charakters dieser Straßenzüge stellte die 
Verwaltung ihre Ideen für eine Erhaltungssatzung vor. Kritisiert wird vom Ortsbeirat, 
dass er im Vorfeld nicht über diesen Termin informiert wurde. 

12. Winterdienstkonzept für die Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage 01209/2017 

Am 28.11.17 um 18:00 biete die Verwaltung und die SDS im Raum E070 des 
Stadthauses (Am Packhof 2-6) eine Informationsveranstaltung für Ortsbeiräte an. 
Günter Ungureanu wird teilnehmen und berichten. Roberto Koschmidder hat das 
Konzept bereits kommentiert und diese Kommentare den Ortsbeiratsmitgliedern per 
E-Mail am 29.10.17 zur Kenntnis gegeben. Es gibt im Ortsbeirat keine Änderungs- 
oder Ergänzungsvorschläge dazu. Die „Anmerkungen zur Beschlussvorlage 
01209/2017 (Winterdienstkonzept für die Landeshauptstadt Schwerin)“ sind deshalb 
als abgestimmte Meinung des Ortsbeirats zu verstehen und werdem diesem 
Protokolls beigefügt. Thomas Munzert bemängelt die für den 28.11.17 relativ spät 
angesetzte Informationsveranstaltung. 

13. Auswertung der Präsentation der Kriminalstatistik 

Die von Manfred Moldt und Jürgen Kunze vor der Ortsbeiratssitzung präsentierte 
Kriminalstatistik wurde von Bürgerinnen und Bürgern der Weststadt und Lankow 
interessiert aufgenommen. Von den eingeladenen Ortsbeiräten Lankow und 
Neumühle, Sacktannen war niemand gekommen.  

14. Straßenentwässerungsproblem Lessingstraße 

Für die über die Fraktion UB übermittelte Beschwerde von Bürgern über mangelhafte 
Regenwasserableitung in der Lessingstraße bedankt sich der Ortsbeirat. Es wird die 
Hoffnung geäußert, dass die SDS das Problem erkannt hat und den Mangel 
beseitigen konnte bzw. kann. 

15. Sonstiges 

Einer Einladung der Quartiersmanagerin Petra Haacke zum „Runden Tisch 
professioneller Akteure in der Weststadt“ konnte Thomas Munzert nicht folgen. Er 
hatte diesbezüglich aber telefonischen Kontakt mit Petra Haacke. 



 5/5 
 

Roberto Koschmidder bemerkt, dass von ihr positive Impulse für das gesellschaftliche 
Leben in der Weststadt ausgehen. 

Thomas Munzert erwähnt das Projekt „Lebendiger Adventskalender Schwerin 
Weststadt“ Roberto Koschmidder wird detaillierte Informationen darüber an die 
Ortsbeiratsmitglieder weiterleiten. 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 14.12.17 um 18:00 im 
„Westclub One“ statt. Andreas Thiele von der Fachgruppe Stadtentwicklung und 
Stadtplanung wird dann über die Entwicklung des EKZ Lessingstraße berichten. 
Vorgelagert um 17:30 werden vom Ortsbeirat wieder Anliegen in einer 
Bürgersprechstunde entgegengenommen. 

Thomas Munzert möchte die Ortsbeiratssitzung im Februar vom 22. auf den 21.02.18 
verlegen. Dem wird zugestimmt. 

Andrea Kohlmann wurde von Eltern angesprochen, deren Kinder in die 
John-Brinckman-Grundschule gehen. Sie sehen die Sicherheit ihrer zu Fuß in die 
Schule gehenden Kinder durch Eltern gefährdet, die ihre Kinder mit dem Auto bringen 
und dabei verkehrswidrig in den Verbindungsweg zwischen 
Johannes-R.-Becher-Straße und Willi-Bredel-Straße fahren. Thomas Munzert wird 
die Polizei um entsprechende Kontrollen bitten. 

Frau Schimitschek fragte vor der Ortsbeiratssitzung nach dem Stand der Bauarbeiten 
der „NEUE LÜBECKER - Norddeutsche Baugenossenschaft eG“ in der Lübecker 
Straße. Der Ortsbeirat wird auf seiner nächsten Sitzung die Frage an Andreas Thiele 
weitergeben und Frau Schimitschek danach über die Antwort informieren. 

Eine Bürgerin fragt, ob die Fläche der Kleingartenanlage KGV „Mittelweg“ e.V. 
perspektivisch Wohnbebauung weichen solle. Der Ortsbeirat antwortete, dass es 
solche Pläne nicht gäbe. 

gez. Thomas Munzert gez. Roberto Koschmidder 

Vorsitzender Protokollführer 


